



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'innovation sociale s'invite au Centre de Recherche de TotalEnergies à Solaize

Lyon, 19 mars 2024 – TotalEnergies a accueilli aujourd'hui sur son site de Solaize une étape du concours national *La France s'engage*. Plus de 60 personnes*, collaborateurs TotalEnergies du Centre de Recherche, des autres centres de R&D de la Vallée de la Chimie, ainsi que d'autres acteurs de la vie économique et sociale du territoire, se sont réunies pour évaluer environ 75 projets parmi les initiatives sociales les plus innovantes de France.

Comme chaque année, la Fondation *La France s'engage* organise un grand concours national pour sélectionner et récompenser les projets les plus innovants dans tous les champs du développement durable et sociétal. Ouvert aux associations et aux entreprises sociales, le concours est destiné aux projets qui ont démontré leur efficacité locale et qui ont l'ambition de se développer partout en France. Les projets labellisés bénéficient d'une dotation financière conséquente (jusqu'à 300 000 €) et d'un accompagnement sur 3 ans pour grandir et essaimer.

L'ampleur des enjeux sociaux et environnementaux nécessite la mobilisation de l'ensemble des énergies citoyennes. C'est pourquoi TotalEnergies, via sa Fondation, a été le premier acteur privé à soutenir le programme *La France s'engage* lancé par l'Etat en 2014.

Cette année pour la première fois, le site TotalEnergies de Solaize accueille un des 11 jurys collectifs du grand concours. Cet après-midi, une trentaine d'acteurs de la société civile locale* et des lauréats des promotions précédentes du concours *La France s'engage* se sont réunis, en tant que jurés, aux côtés des collaborateurs et collaboratrices du Centre de Recherche. Pour ces derniers, la participation à ce jury entre dans les missions d'intérêt général pour lesquelles chaque collaborateur peut s'engager jusqu'à 3 jours par an sur son temps de travail grâce au programme Action!.



Crédit Photo: Brice Leclert

De gauche à droite : Bénédicte Amblard (Centre de Recherche de TotalEnergies), Thierry Dutilloy (Direction Régionale TotalEnergies), Florence Almon (Fondation TotalEnergies), Alexandre Espert (Centre de Recherche de TotalEnergies), Enora Hamon (Fondation La France s'engage), Thierry Adolphe (Fondation TotalEnergies)



Crédit Photo : Brice Leclert

Des membres du jury La France s'engage, le 19 mars, au Centre de Recherche de TotalEnergies de Solaize

*Parmi les participants au jury, des représentants de : Association ADDVC, Association Entrepreneurs pour la planète, ARKEMA, BNP Paribas, Capgemini, CCI Lyon St Etienne Roanne, Département du Rhône, ELKEM, IFPEN, ...

Du 7 au 27 mars, 650 examinateurs sont ainsi mobilisés sur onze jurys répartis sur tout le territoire. Ils sont appelés à étudier quelque 400 dossiers de candidature reçus de toute la France. Parmi eux, une quarantaine de projets seront sélectionnés pour participer au jury final, qui se tiendra en mai à Paris et permettra de déterminer la quinzaine de lauréats du concours 2024 de *La France s'engage*. L'annonce finale des projets labellisés aura lieu en juillet.

La France s'engage en Auvergne-Rhône-Alpes

Cette année, **46 porteurs de projets de la région Auvergne-Rhône-Alpes** ont soumis leur candidature au concours *La France s'engage*, soit plus de 11% du total des 402 dossiers déposés, faisant d'Auvergne-Rhône-Alpes la première région après l'Ile-de-France.

Depuis sa création, *La France s'engage* a investi 4,7 millions d'euros dans 17 structures de l'économie sociale et solidaire dans la région Auvergne-Rhône-Alpes, dont 3,73 millions d'euros investis dans 14 structures du Rhône.

Déjà17 lauréats La France s'engage en Auvergne-Rhône-Alpes!

- Caracol (Rhône)
- Comptoir de Campagne (Rhône)
- Coup de Pouce (Rhône)
- Energie Partagée (Rhône)
- Fédération Nationale des Ecoles de Production (Rhône)
- Habitat et Humanisme (Rhône)
- L'Onde Porteuse (Puy-de-Dôme)
- La Fabrique Opéra (Isère)
- Les Petites Cantines (Rhône)

- Projet Grap (Rhône)
- Proxidon Banque Alimentaire du Rhône (Rhône)
- Réseau CoSi Le Pari Solidaire (Rhône)
- Solenciel (Rhône)
- Sport dans la ville (Rhône)
- Villages Vivants (Drôme)
- VRAC (Rhône)
- Weavers France (Rhône)

A propos de La France s'engage

La Fondation *La France s'engage* accélère les innovations sociales et environnementales sur tous les territoires. Par un concours national, elle sélectionne les projets à fort impact social les plus novateurs qui couvrent des besoins d'intérêt général dans les domaines les plus essentiels : éducation, santé, emploi, transition écologique, égalité femmes-hommes, inclusion, numérique, culture. Elle amplifie leur croissance à travers un label, une dotation financière conséquente, et un accompagnement sur 3 ans permettant de démultiplier leur impact social et de favoriser leur développement territorial. En 10 ans, La France s'engage a investi 61 millions d'euros pour soutenir les projets de 233 structures de l'économie sociale et solidaire, présentes dans toutes les régions de France et sur tous les types de territoires. La France s'engage a été créée en 2014 à l'initiative de François Hollande, qui en assure la présidence. Devenue une fondation reconnue d'utilité publique en 2017, elle réunit aujourd'hui 13 entreprises mécènes et 3 institutions publiques.

A propos de La Fondation d'entreprise TotalEnergies

La Fondation d'entreprise TotalEnergies agit en faveur de la jeunesse, en particulier la plus vulnérable. Créée en 1992, elle se mobilise aujourd'hui aux côtés de ses partenaires dans quatre domaines d'intervention prioritaires : l'éducation et l'insertion ; la sécurité routière ; le climat, les littoraux et les océans; le dialogue des cultures et le patrimoine. Ses initiatives, mais aussi le programme Action! qui permet à ses collaborateurs de consacrer jusqu'à 3 jours par an de leur temps de travail à des missions d'intérêt général, prolongent la contribution économique, sociale et sociétale de TotalEnergies en France et participent ainsi à l'engagement citoyen de l'entreprise.

A propos de L'Etablissement de Solaize

Acteur économique engagé dans la Vallée de la Chimie, l'établissement TotalEnergies de Solaize regroupe 270 chercheurs. Spécialistes passionnés prêts à relever les défis technologiques inédits, les collaboratrices et collaborateurs du Centre de Recherche contribuent au virage de la transition énergétique pris par la Compagnie. Ils ont également à cœur de s'investir pour dynamiser le territoire, ils participent à le faire rayonner au niveau mondial et s'engagent, en local, dans des actions de solidarité à impact positif.

À propos de TotalEnergies

TotalEnergies est une compagnie multi-énergies mondiale de production et de fourniture d'énergies : pétrole et biocarburants, gaz naturel et gaz verts, renouvelables et électricité. Ses plus de 100 000 collaborateurs s'engagent pour une énergie toujours plus abordable, plus durable, plus fiable et accessible au plus grand nombre. Présente dans près de 130 pays, TotalEnergies inscrit le développement durable dans toutes ses dimensions au cœur de ses projets et opérations pour contribuer au bien-être des populations.









Contact presse La France s'engage :

Valérie Amant – vamant@fondationlafrancesengage.org – 06 83 37 66 21

Contact presse TotalEnergies AuRA:

Floriane Gouache - fgouache@amalthea.fr- 06 62 15 31 86

Avertissement

Les termes « TotalEnergies », « compagnie TotalEnergies » et « Compagnie » qui figurent dans ce document sont utilisés pour désigner TotalEnergies SE et les entités consolidées que TotalEnergies SE contrôle directement ou indirectement. De même, les termes « nous », « nos », « notre » peuvent également être utilisés pour faire référence à ces entités ou à leurs collaborateurs. Les entités dans lesquelles TotalEnergies SE détient directement ou indirectement une participation sont des personnes morales distinctes et autonomes. Ce document peut contenir des déclarations prospectives. Elles peuvent s'avérer inexactes dans le futur et sont dépendantes de facteurs de risques. Ni TotalEnergies SE ni aucune de ses filiales ne prennent l'engagement ou la responsabilité vis-à-vis des investisseurs ou toute autre partie prenante de mettre à jour ou de réviser, en particulier en raison d'informations nouvelles ou événements futurs, tout ou partie des déclarations, informations prospectives, tendances ou objectifs contenus dans ce document. Les informations concernant les facteurs de risques susceptibles d'avoir un effet défavorable significatif sur les résultats financiers ou les activités de TotalEnergies sont par ailleurs disponibles dans les versions les plus actualisées du Document d'Enregistrement Universel déposé par TotalEnergies SE auprès de l'Autorité des marchés financiers et du Form 20-F déposé auprès de la United States Securities and Exchange Commission ("SEC").